

## Tema 7. La edificación mutua

Unidad: La ministración a los santos

### I. Base bíblica

#### 1ª Corintios 4:20

Porque el reino de Dios no consiste en palabras, sino en poder.

### II. Texto de desarrollo

#### Romanos 14:17-18

porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo. 18 Porque el que en esto sirve a Cristo, agrada a Dios, y es aprobado por los hombres. 19 Así que, sigamos lo que contribuye a la paz y a la mutua edificación.

### III. Introducción

El apóstol Pablo dejó una serie de recomendaciones a la iglesia de los corintios, a cerca de las cosas que no se debían hacer, y, por otro lado, instruye en las que sí deben hacerse, para la edificación de los santos. El reino de Dios, o profesión que nos fue propuesta, es de ocupación propia, es la acción de cada uno de los integrantes de las iglesias locales, los que construyen no solo el entorno, sino la vida de los demás.

Los miembros del cuerpo de Cristo son, a la vez, construcción y constructores, por lo que la edificación y establecimiento del Reino de Dios es de ocupación propia, y, a la vez la bienaventuranza por las cuales los cristianos están siendo formados en una comunidad de hombres y mujeres renovados, en completa sucesión a las leyes del Reino de Dios, en amor.

A los corintios, usando de buen criterio, podría catalogarse como una iglesia conflictiva; su entorno lo habían formado con intrigas, divisiones, sensualidades, participación idolátrica, discriminación, sectarismos, entre otros. El escenario donde se formaban las generaciones de cristianos no era favorable, al contrario, estaba lleno de desventajas para la formación de generaciones sanas, fuertes, visionarias, maduras, pujantes en el Reino de Dios. La iglesia del puerto de Corinto fue usada por Dios para dejarnos un legado correccional, y, plasmado de muestras del poder de Dios, no como se vieron en otras comunidades con milagros, liberaciones, sanidades, sino con medidas disciplinarias visibles como los vemos en los siguientes versículos: 1ª Corintios 5:3 *"Ciertamente yo, como ausente en cuerpo, pero presente en espíritu, ya como presente he juzgado al que tal cosa ha hecho."*

#### 1ª Corintios 5:4-5

En el nombre de nuestro Señor Jesucristo, reunidos vosotros y mi espíritu, con el poder de nuestro Señor Jesucristo, 5 el tal sea entregado a Satanás para destrucción de la carne, a fin de que el espíritu sea salvo en el día del Señor Jesús.

Los mismos corintios estaban preocupados porque sucedían acontecimientos que ellos no comprendían porqué, como se observa en 1ª Corintios 11:30 *"Por lo cual hay muchos enfermos y debilitados entre vosotros, y muchos duermen."*

Por tales motivos el apóstol deja muy claro como debían conducirse, y en qué consistía la mutua edificación y el reino de Dios.

## 1. Justicia

“El reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia y paz y gozo por el Espíritu Santo.”

Una división hermosa y comprensiva del cristianismo vivo. Lo primero, la justicia tiene referencia a Dios, y denota aquí la rectitud, en su sentido más amplio como dice: Mateo 6:33 *“Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.”*

Este verso afortunado que salió de la boca del Señor es el resumen de todo un discurso a cerca de la convivencia con Dios y con los hombres. Estas hermosas palabras tienen que ver con el estado correcto del corazón, respecto a las cosas celestiales y terrenales. Asombra la hermosa forma como el Señor las presenta, en una breve exportación, Pablo deseaba que los corintios asumieran esta manera de vivir para su edificación adecuada. Estas palabras del Señor son tan comprensivas en su alcance, como para abarcar todo el tema del discurso.

En el sermón sobresalen las palabras clave: el Reino de Dios y su justicia, una conducta deseable en los días actuales cuando la justicia no es deseable ni aceptada en la mayoría de las comunidades cristianas; más se inclinan hoy por las añadiduras que por una vida justa.

## 2. Paz

La paz tiene referencia a nuestros prójimos, y denota la concordia entre los hermanos, como dice: Efesios 4:3-5 *“solicitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz; un cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación; un Señor, una fe, un bautismo.”*

Es muy común escuchar hablar a los cristianos a cerca de sus logros en materia de oración, y como planifican, con emoción, encontrarse con el Señor en las nubes, pero no se han percatado que la comunión en la comunidad está fracturada por no seguir la paz con todos, Hebreos 12:14 *“Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor.”*

Las recomendaciones del apóstol a los corintios son las mismas para hoy, y hasta que el Señor venga.

## 3. Gozo

El gozo en el Espíritu Santo representa a los cristianos como quienes piensan y sienten bajo los impulsos del Espíritu Santo, de tal modo que su gozo no se considera que es de ellos, sino del bendito Agente.

El gozo del señor es la poderosa fuerza del creyente que le capacita para pasar por las aguas, por el fuego, sin perder de vista la realidad de su eternidad. Este gozo que el apóstol deseaba para la edificación de los corintios estaba lejos de llegar, por tanta confrontación, al interior de la iglesia. El gozo es una columna fundamental que sostiene el

proyecto del establecimiento del Reino de Dios, las tribulaciones para librarse de la vida vieja, son necesarias, y, a la vez forman el carácter de Cristo en el nuevo hombre, a la manera de Esteban que estuvo dispuesto a entregar en ofrenda su vida, en la defensa de la verdad.

**1ª Tesalonicenses 1:6**

Y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor, recibiendo la palabra en medio de gran tribulación, con gozo del Espíritu Santo,

**Hechos 7:51-52**

¡Duros de cerviz, e incircuncisos de corazón y de oídos! Vosotros resistís siempre al Espíritu Santo; como vuestros padres, así también vosotros. 52 ¿A cuál de los profetas no persiguieron vuestros padres? Y mataron a los que anunciaron de antemano la venida del Justo, de quien vosotros ahora habéis sido entregadores y matadores.

**Conclusión****1ª Corintios 14:33**

pues Dios no es Dios de confusión, sino de paz. Como en todas las iglesias de los santos,